

[Cubadebate](#)



Directivos del Minal, La Estancia SA y el Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria actualizaron sobre la producción y distribución de la canasta familiar normada. Foto: Darío Extremera/Cubadebate.

Directivos del Ministerio de la Industria Alimentaria (Minal), La Estancia SA y el Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria actualizaron sobre la distribución de productos de la canasta familiar normada, como aceite, leche, yogur, compota y pan, en un encuentro con la prensa este martes.

Ramón Maikel Pérez Rodríguez, vicepresidente del Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria, explicó que la leche destinada a los niños de cero a seis años, 11 meses y 29 días fue entregada en todo el país hasta este martes 30 de abril.

“Ya arribó al país un buque del que estamos extrayendo los contenedores de leche para darle continuidad hasta el 10 de mayo. Hay un seguimiento total del OSDE y el Ministerio a esta distribución, que estamos haciendo vía automotriz, para que los niños puedan tener este producto mañana”, dijo.

Puntualizó que “habrá niños que a lo mejor tienen el producto por la mañana y otros en la tarde”.

En el caso del yogur de soya (que no se entregaba desde agosto de 2023), la distribución comenzó por el occidente del país y queda pendiente en el oriente.

Pérez Rodríguez informó que ya se está extrayendo el cotiledón de soya de los molinos para comenzar la producción y distribución en las provincias orientales.

“Hay un compromiso de entregar en abril cuatro pomos de yogur de soya a todos los niños de siete a 13 años. En las provincias donde no ha comenzado la distribución y pasa para mayo, entregaremos ocho. En las provincias del occidente que no han terminado con los cuatro, se le suma la diferencia del mes de abril más los cuatro de mayo”, explicó.

El directivo subrayó que “cuando cerremos el 31 de mayo, todos los niños de siete a 13 tienen que haber recibido como promedio ocho pomos de yogur de soya”.

Otro producto que entrega el Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria son las carnes en conserva (embutido y picadillo).

El embutido se está entregando en todos los territorios para “cumplir la indicación que tenemos de entregar 230 g de embutido”, precisó Pérez Rodríguez.

“Ya terminaron Sancti Spiritus, Cienfuegos, Camagüey, Holguín e Isla de la Juventud. Estamos en producción y distribución, y pensamos que este producto lo vamos a terminar en los primeros días de mayo

“Tenemos garantizada una materia prima fundamental, que es la harina de trigo (garantizada por el molino de Santiago de Cuba para todas las provincias orientales hasta Camagüey), y con esto terminaríamos la producción”.

La distribución del pollo correspondiente a abril, en todas las provincias, debe terminar este martes 30 de abril, señaló Pérez Rodríguez.

La producción total del café de abril también culminó este martes. “Se está entregando a los almacenes mayoristas de alimentos para continuar la distribución hasta las bodegas. Terminamos en algunas provincias, y en otras cerramos hoy con las entregas a la mayorista y el apoyo con la transportación hasta las bodegas”.

La directora general de Política Industrial del Minal, Anayra Cabrera, comentó que, aunque terminó la producción del café este martes, el proceso de distribución es complejo y demora unos días.

Cabrera explicó que el resto de los productos los distribuyen el Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria y sus empresas, y se entregan directamente a las bodegas.

“Vamos a apoyar los procesos logísticos para que llegue al almacén mayorista y de ahí mismo, con nuestro transporte, llegue a las bodegas y agilicemos un poco la transportación”, afirmó Ramón Maikel Pérez Rodríguez, vicepresidente del Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria.

Por su parte, Osmany Rodríguez Long, director de Logística del Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria, actualizó sobre la distribución del aceite y la harina de trigo.

“En La Habana hay dos buques de trigo operando en los molinos Turcios Lima, el del IMSA y el JAE”, informó.



El director de Logística de la OSDE Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria, Osmany Rodríguez Long (derecha), afirmó que “se encuentra asegurada la continuidad de la producción de harina para hacer el pan de la canasta familiar”. Foto: Darío Extremera/Cubadebate.

Agregó que el molino de Cienfuegos lleva prácticamente dos meses produciendo la harina sin interrupciones y puede continuar durante los próximos meses.

Uno de los buques que se encuentra en La Habana “debe salir a Santiago de Cuba y eso permitirá que arranque el molino en esa provincia”.

Rodríguez Long destacó que “el país tendría los cinco molinos trabajando. Hace un buen tiempo que no los tenía”.

El director de Logística de la OSDE Grupo Empresarial de la Industria Agroalimentaria afirmó que “está asegurada la continuidad de la producción de harina para elaborar el pan de la canasta familiar”.

En La Habana, Camagüey y Santiago de Cuba, donde están enclavadas las aceiteras, ese producto es entregado directamente por la industria.

Esas provincias ya tienen el aceite de abril, puntualizó.

“En el resto de las [provincias](#), está en las empresas mayoristas. Por eso, podemos informar que la industria ya tiene asegurado el aceite de la canasta familiar normada de abril”, destacó Rodríguez Long.

El director general de La Estancia SA, Octavio Lázaro Rubio Bernal, se refirió a la producción de compota. “Podemos decir que, por las soluciones que se han dado de vías crediticias y compras en el exterior, tenemos garantizado el envase de la compota hasta mayo, y, por un desempate que va a haber en el arribo de los próximos envases, vamos a tomar de jugos y néctares de 200 mililitros, igual que se hizo en otras oportunidades, 3.2 millones de envases, y se garantizará la continuidad de mayo y junio sin dificultad ninguna”.



El director general de La Estancia SA, Octavio Lázaro Rubio Bernal, se refirió a la producción de compota. Foto: Darío Extremera/ Cubadebate.

Informó que garantizaron el ciento por ciento de la producción hasta abril y se está terminando la distribución en algunas provincias.

“Queremos terminar prácticamente entre viernes y sábado la distribución de la compota. En los territorios más complejos, tratar de adelantarlos para que tengan tiempo hasta el martes de la semana que viene de tener distribuida toda la compota en la bodega”, dijo.

Para mayo, aseguró, se dispone de todos los envases y la materia prima. (Por: [Darío A. Extremera Peregrín](#))